

Communiqué de presse

## Mayotte : assurons la solidarité immédiate et pointons les responsabilités politiques

Le cyclone Chido a violemment balayé Mayotte ce week-end, ravageant tout sur son passage : les habitations souvent très précaires ont été arrachées, l'aéroport dévasté ainsi que la plupart des infrastructures routières et électriques.

La situation du système de soins à Mayotte est particulièrement dégradée : l'hôpital est très endommagé et les centres médicaux sont également inopérants.

**Plus de 100 000 personnes vivaient dans des bidonvilles dont il ne reste plus rien.** Dans beaucoup d'entre eux, les populations ont refusé de quitter le peu qu'elles possèdent et se retrouvent désormais sous des amas de tôles ; les coulées de boue font craindre le pire, alors que les bidonvilles étaient notamment installés au sommet des collines.

**Le bilan humain s'annonce particulièrement lourd** : au moment où nous écrivons, plus de 14 personnes sont mortes mais les autorités parlent déjà de plusieurs centaines de victimes.

Nos premières pensées vont en direction des victimes, de leur famille et de la population mahoraise dans son ensemble durement frappée dans sa chair. **La CGT entend leur exprimer toute sa solidarité et tout son soutien**, dans cette situation particulièrement difficile.

La France, qui a laissé Mayotte s'enfoncer dans la misère, négligé les infrastructures et préféré **purchasser les clandestins plutôt que leur offrir des conditions de logement dignes**, doit maintenant apporter toute l'aide nécessaire au Mahorais. L'Europe doit également jouer son rôle. Les dégâts s'annoncent colossaux et la solidarité nationale doit très vite se mettre en place. Des techniciens d'EDF de La Réunion ont été mobilisés en urgence pour rétablir l'électricité dans les foyers.

La CGT rappelle que ces catastrophes sont appelées à se répéter de plus en plus souvent et à gagner en intensité avec le changement climatique.

Il est urgent d'investir à la hauteur des enjeux pour l'atténuation et l'adaptation. Les travailleurs et travailleuses sont en première ligne et leurs organisations devraient être associées à l'anticipation et la prévention de ces événements.

La CGT continuera à porter ses revendications pour répondre aux urgences sociales et environnementales. Plus que jamais, il en va de la dignité humaine et de notre avenir commun.

**La CGT est en contact étroit avec la CGT Mayotte et l'Avenir Social, notre organisme de solidarité, pour mettre en œuvre une solidarité syndicale.**

Montreuil, le 16 décembre 2024